



Talla: 51. Marca: Reebok. Precio: 75 euros (aprox.). Por qué estos: "Porque son las últimas que calcé como jugador profesional, en 2002".

FERRAN MARTÍNEZ

"De niño no era el más grande de la clase"

por Víctor Rodríguez
fotografía Chema Conesa

¿Cómo se ve el mundo desde sus zapatos?

Desde muy arriba. Veo a todos

y todos me ven a mí. Y haber vivido en diferentes países [España, Grecia, Italia...] me da una visión más global de todo.

¿Cuánto mide?

2,12 metros, pero como jugaba con el dorsal 13, redondeo a 2,13 metros...

¿No es supercioso?

No, al contrario. Siempre llevé el 13, lo exigía por contrato. Salvo un año que jugué en el Peristeri de Atenas, que el entrenador sí que era supersti-

cioso y me lo prohibió.

Cuenta que cuando jugaba en Grecia le tiraron un móvil...

Sí, un Ericsson antiguo. Y monedas, piedras, llaves, un grifo, un espejo... Un Barça-Madrid es un juego de niños...

Se retiró en 2002 y, desde entonces, se dedica a las finanzas. ¿Lo tenía claro entonces? Bueno, me pregunté: "¿Qué tengo ahora que no tenía antes?". Y la respuesta era

tiempo. Durante dos años hice

un master en análisis financiero y luego un MBA. Pero ya como jugador me autogestionaba mis inversiones.

¿Con buena fortuna?

Sí, aplicaba el sentido común. Una experiencia negativa con un banco extranjero que me hizo perder el 40% de lo invertido me obligó a estudiar para negociar con ellos. Logré recuperar la inversión y el banco me fichó para que hiciera lo mismo con deportistas de elite.

¿Alguno que podamos conocer mi madre o yo?

Usted, seguro; su madre, quizá también. Pero entenderá que mi trabajo se basa en la discreción...

¿Cobran demasiado los deportistas profesionales?

Sí es razonable en relación con lo que ingresa la competición en la que participan, no. El problema es cuando no es sostenible. Hoy en día, el fútbol en España no lo es.

¿Y viven en el mundo?

No. Están en una burbuja.

Además de a las finanzas, se dedica al coaching y acaba de publicar el libro *Zen 305*.

¿Cómo pueden alcanzar el estado zen los cinco millones de parados de este país?

Bueno, lo que pretende reflejar este libro es que se puede llegar a la suficiente calma como para que la presión tan brutal que estamos viviendo no afecte tanto a nuestra vida. Las respuestas están dentro de uno mismo, no en el exterior.

¿Los zapatos de cuál de los deportistas que menciona en *Zen 305* le hubiese gustado calzar?

Todas son biografías inspiradoras, pero quizá los de los baloncestistas Michael Jordan o Julius Erving, para volar.

Algunos de los que aparecen empezaron practicando un deporte distinto, como Eddy Merckx el boxeo o Borg el hockey. ¿Y usted?

Hice taekwondo.

Y repartiría de lo lindo...

Pues el problema es que como era alto, me ponían con los mayores y me pegaban a mí...

¿Nació grande o dio el estirón?

De niño no era el más grande de la clase. Luego di el estirón. Cuando fiché por el Barça, con 12 años, media 1,89 metros.

¿Para qué es usted demasiado pequeño?

Bueno, yo creo que todos somos demasiado pequeños.

¿Dónde le gustaría que dejaran huella sus zapatillas?

Me gustaría que la gente dijera: "Aquí estuvo Ferran, que fue un buen tío".

¿Y a quién pondría en ellas?

Cualquier soñador con los pies en el suelo podría ponérselas. Están nuevas, por cierto.

Sí, es que no pude ni estrenarlas. Las iba a llevar en un partido amistoso entre las selecciones de Croacia y Cataluña y me lesioné en el calentamiento. No pude jugar. A las 48 horas me operaron. Tenía 34 años y tuve que retirarme del baloncesto profesional.

A estas alturas, ¿cuántas faltas personales lleva?

Alguna he cometido, pero me controlo bastante.

Dígame una.

Pues no creo que la sinceridad sea algo malo, pero es verdad que si a veces uno se callara, estaría más tranquilo. Y como buen tauro, soy testarudo.

¿Qué pasa cuando la pelota no entra?

Es positivo que a veces sea así. La única manera de progresar es equivocarse y fracasar. En EEUU preguntan cuántas empresas has quebrado y si dices: "Dos", te contratan: piensan que eres capaz de caer y volverte a levantar...

Me la pone en bandeja:

¿a cuántos de sus asesores ha arruinado?

No, no, a ninguno...

Señor Martínez, cuando acabe el partido, ¿habrá ganado o perdido?

¿El partido de la vida? No sé. Habrá sido feliz compitiendo... ¿Y después?

Yo creo que empieza otro partido. El hecho de que no lo comprendamos no quiere decir que no exista.

FERRAN MARTÍNEZ GARRIGA (BARCELONA, 25-IV-1968), EXJUGADOR DE BALONCESTO, ES ASESOR Y GESTOR DE PATRIMONIO DE DEPORTISTAS DE ELITE Y OTRAS CELEBRIDADES. ACABA DE ESCRIBIR EL LIBRO *ZEN 305* (ED. URANO).